
有些軟體已推廣至大陸其他地區，這

樣的成績是非常不容易的。

這一次的訪問之行，最後還有一

大盛事特別提出來向大家報告。在九

月六日腕上西安交大設宴招符訟們之

後，兩校舉行了桌球和橋藝兩項友誼

賽，主兄們橋牌隊在莊昨敏教授領導下

倉促成軍，隊員包括高總務長、郭院

長、李維銘等教授之外，還有老校友

蔣光照學長助陣，總共分成 A 、 B 兩

隊和西安交大代表隊舉行三國 16牌之

友誼簣，隻方以橋會友，誠屬一大樂

事，終場草草方二隊皆以小勝結束，使

我們覺得明年交大主辦全國大專教師

橋藝聯賽充滿了信心。

(會意雄教授現任計算機中心主任)

悼念

俞演起學長

"
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四月廿二日晚上，下大雷雨。相當可怕。廿三日晨六時起，仍然下雨及有雷聲

，開門見郵箱內有限時郵件，取下一看，才知俞學長己於三月冊一日病逝台北仁愛

醫院。因我剛於 4月十九日去過他家，健康很是良好。不想二月之隔，即成永訣，

真是出人意料之外。

俞兄與我為社丹江黃岩同鄉。 23年同在省立第六中學求學{後改名台州中學) 。

我在甲班，他在乙班。他身材頗高，經常擔任班中服務工作. 25年夏他考入省立杭

州高級中學，抗戰軍興. 27年 8月轉入貴州銅仁國立第三中學。 33年畢業於重慶母

校機械系。至航空委員會工作。以績優調至航空研究院。抗戰勝利後奉派至上海飛

機修還蔽，旋又派赴美軍方研習發動機設計，回函後轉任空軍發動機製造廠工程師

及工場主任。 45年春，空軍發動機製造廠改組，俞兄轉任台灣機械公司主任工程師

。 48年受嚴慶齡先生之騁，自軍職{昔調至裕隆公司，任職20餘年，積資升為裕隆汽

車製造廠廠長 O 會去日產公司橫演工場研究多時，返將裕隆廠重行規劃，自廠房水

電、壓縮空氣、蒸汽系統等閑始，逐步推進至鑄造、鍛造、機料加工、熱處理、電

鍍、車體鈑金、焊接、油漆、裝配、試驗等，終於有59年裕陸新店新工場之生產，

為裕隆步入成線生產汽車之開始。某後績有裕隆三義現代化汽車工廠之還建，為我

國汽車生產自製率之提高，揭闊新頁。(本文只裁取前二段，有興趣之校友歡迎索取

copy版。)
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國蔣先照

本人今年參加了二次交大盛會。

一次係四月初上海交大94週年校慶暨

1940級畢業50週年紀念大會。級文自

美國返校參加的有徐修惠、英于鈞、

李華桐及吳廈夫婦。自英國去的有黃

子長夫婦。四月五號llP絡績遷入徐家

匯母校教師活動中心居住。四月七號

開大會，海外各向學推舉自台灣去的

本人為代表上台說話，內容見你稿。

4/8 翁校長茶會招待海外校友，並參

觀閔行校區。說去上海交大多次，閔

行從未去過。深感餘匯校區(好像新

竹交大的博愛校區)太小圍在當中，

難再發展，前途頗感悲觀。一見閔行

校區，比徐匯校區大4 倍多，佔地 l

700 餘歇，附近係發展中的工業區。

工廠林立，建交合一很方便，為一理

想的科技大學校區。在翁校長的帶領

下，前途十分光明，不久必可再成為

中國數一數二的有名大學。十號搭火

車去西安，十一號中午到西安交大，

由許晉字處長接待o 當天校領導多人

，都去上海參加鐘兆琳教授的追悼會

，惟越富鑫老教授知道我們要去。特

地留下來接待我們後，再匆匆的趕赴

上海 O 師生之情實在寶貴。

住西安交大招待所，套房僅15元

外匯券一天，伙食三餐，m，僅 15元。

我們 15人，七零八落的三桌，可任意

點菜，服務很好，食宿一人一天僅30

元，不到200 元台幣，真是太便宜了

。後來又去成都交大，並峨眉分紋。

再給重慶搭長江輪，服這遊三峽返上

海(詳吳留中同學遊記) 0 再經浴返

台北，前後言十33天超過一個月，行李

由太太整理尚感輕鬆0

第二次係六月中旬，參加每5年

一次的美洲交大同學會。我于6/13

盼到達N.J.因事前和周鶴同學聯絡好

，機場有年青人來接.st. steven校

內已登記好住處。itt次日萬海同學自

加拿大來報到，早已報名及繳費。但

住處需臨時安排，我說和我住一間算

了(一房有二鋪) .他很高興 0 分別

50年，再向房三天，實為難得。14 日

早餐時，遇見西安、成都、北京去的

校長及教授，因他們在大陸招待過政


